
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者周亞明貴州報道）
11月13日至16日，全國政協副主席、九三學社中央主席
韓啟德率九三學社調研組，第六次深入「去不得」的貴州
威寧縣，考察教育和脫貧攻堅工作，勉勵當地不急不躁不
怠謀長遠發展。

六度考察「去不得」的威寧
九三學社中央始終重視參與畢節試驗區建設，1993年就
把威寧縣作為定點支邊扶貧聯繫點，舉全社之力幫扶威

寧。2009年6月7日至11日，時任全國人大常委會副委員
長、九三學社中央主席、中國科協主席韓啟德一行，首次
深入威寧彝族苗族回族自治縣。過去，威寧曾因貧窮落後
被歸為「納威赫，去不得」的地方之一。如今，改任全國
政協副主席、九三學社中央主席的韓啟德，第六次深入威
寧。
13日下午，韓啟德一行在前進村污水處理廠考察。似乎
是為了驗證效果，韓啟德喝了喝量杯中的清水。調研組還
先後考察了草海北坡植被恢復項目，詳細了解了貴州工貿

職業學院、九三中學和第九中學的院校建設以及馬鈴薯組
培中心和全國最大食用菌企業落戶威寧的發展情況等；看
望了九三學社中央幫扶的小張關村貧困戶等。這次調研的
項目都是九三學社幫扶的成果。

力補「短板」雪中送炭
此次調研組成員向威寧捐贈了價值100萬元的殘障人士

康復設備，用以支撐九三學社正在威寧實施的「『同心』
康復優德行動」。該行動是九三學社針對當地農村肢殘貧
困家庭，以資助群眾安裝假肢、幫助子女就學、提高致富
能力為主要內容的一項民生工程，行動開展以來，已為威
寧數十名肢殘群眾安裝了假肢。在此之前，九三學社還成
功地在威寧實施了「亮康行動」。該行動開展7年來，共
為威寧縣1,520名白內障患者免費做了復明手術。到目前
為止，該行動在威寧實施的白內障復明手術，無一例失
敗，無一例復發。
教育也是九三學社發揮所長幫扶威寧的重點。2009年，

經九三學社的大力支持，原威寧縣草海鎮五里崗中學修葺
一新，更名「威寧九三中學」，韓啟德親自到場揭牌。據
不完全統計，20多年來，九三學社各級組織累計向九三中
學捐資100多萬元、捐贈圖書1,800冊、書包及學習用品
230餘份、價值20餘萬元的筆記本電腦45台，有效改善了
學校教學樓及配套設施建設。

發揮所長更重根本和長遠
在15日召開的座談會上，韓啟德充分肯定了畢節市和威

寧縣在經濟社會發展和脫貧攻堅工作中取得的成績，特別
對當地幹部務實肯幹的精神風貌予以高度評價。他指出，
九三學社要繼續發揮自身優勢，動員全社力量為貧困地區
的人民群眾早日脫貧而不懈努力。
韓啟德強調，威寧的發展最根本要靠教育，要着力培養

有健全人格、有寬闊視野、有開創能力的下一代。威寧的
發展還要從長遠出發，秉承務實求新的精神，不急不躁不
怠；要從自然稟賦出發，堅持做好發展經濟這一中心工
作，同時保護好生態環境；要從民生出發，使廣大群眾在
發展中實實在在受益。
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北京政協委員集思廣益為治霾建言獻策
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者任芳頡北京報道）
進入冬季後，北京接連遭遇重霧霾天氣，嚴重影響了市民
的正常生活和出行。近日，多名北京市政協委員就如何治
理霧霾提出自己的建議。委員們認為，應增加空氣重污染
「準紅色預警」等級，各區在應對霧霾天氣的學校停課措
施中，採用彈性安排細分預警應對機制，同時加大政府對
高污染企業的監管和懲治力度，加大治霾資金投入，推廣
清潔能源。

「準紅色預警」增加操作彈性
北京市政協委員、中國石化北京化工研究院教授級高級
工程師朱良認為，現行的《北京市空氣重污染應急預案》
缺乏不同情況的操作彈性，建議增加「準紅色預警」等
級，並對發佈條件、啟動時間、發佈和解除程序、可以採
取的具體措施等作出明確規定。
朱良表示，已經預測將出現很嚴重的污染，但還未觸發

紅色預警時，可以提前採取紅色預警強制性應急措施。對
於本地污染物起重要作用的情況，可採取較多減排措施甚
至機動車單雙號限行、停產限產等代價較大的措施。當預
測空氣重污染持續不到3天，但污染濃度極高未觸發紅色

預警，仍可啟動紅色預警中的幾條措施，例如停課、停止
大型露天活動等保護措施，以及單雙號限行等減排措施。

霧霾天停課不應「一刀切」
「孩子們的年齡段、寄宿方式各不相同，各個區的霧霾

情況也不一樣，如果停課時孩子沒人照顧，就會跟着家長
去上班，一樣得出去，同時孩子的學習也沒顧上，兩頭都
沒着落。」北京市政協委員、北京青少年科技創新學院辦
公室主任張毅建議市政府在應對霧霾天氣的學校停課措施
中，應將「紅警」停課措施根據區、學校、家長等的不同
情況進行細化，不應該全是「一刀切」。
他建議市、區有關勞動保障部門根據實際情況允許小學

生、幼兒園兒童家長採用彈性工作方式以便照料因停課在
家的學生、兒童。此外，他還建議有關財政部門在年度財
政預算中預留資金供中小學以及幼兒園為應對霧霾在校園
內添置適宜的設備、設施。
為停課期間不影響學生學習進度，北京市政協委員、北
京市第二十二中學副校長季茹建議教委建立長效機制，讓
學生在霧霾天停課期間鼓勵通過網絡平台學習，或在室內
鍛煉等。

引導使用清潔能源
北京市政協委員、北京市氣象局副局長王迎春指出，區

域性的散煤和北京市的散煤是污染物的最大元兇之一，應
加大對供應散燒煤企業的監管和懲戒力度，也爭取讓這些
企業轉型。
北京市政協委員、北京桓豐苑投資管理有限公司董事長

耿曉冬認為，北京城鄉接合部、城中村居民冬季取暖燃煤
的措施和成效方面，力度和措施還沒有達到預期效果。他
認為政府應給有污染源的當地企業和老百姓一些行政補
貼，通過「煤改電」、「煤改氣」等方式在城鄉接合部推
廣清潔能源。
北京市政協委員、中國農業大學食品科學與營養工程學

院教授黃衛東建議通過推廣電暖器、移動式電暖器等節能
型清潔能源，減少劣質煤的燃燒，減少大氣污染，實現北
京郊區「無煤化」。同時，在改造清潔能源過程中，首先
應該完善管道等基礎設施。
北京市政協委員、北京寶旺集團公司董事長陳定旺建

議，在京津冀一體化的背景下，河北和天津兩地盡快在農
村實現「煤改氣」的改造工程。

第十屆黃埔論壇
在中山舉行

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者任芳頡北京報道）
由全國政協港澳台僑委員會和台灣海峽兩岸民意交流基金
會共同主辦的「深化兩岸經貿合作，推動『一帶一路』建
設」座談會22日在北京舉行。全國政協港澳台僑委員會有
關負責人、部分全國政協委員及國台辦有關部門負責人，
與來訪的台灣民意代表交流參訪團成員共同總結兩岸經貿
交流成果，並就推動台灣參與「一帶一路」建設踴躍建言
獻策。與會兩岸代表認為，兩岸一家親，兩岸是命運共同
體，兩岸關係未來的路如何走，攸關兩岸民眾福祉，攸關
中華民族未來。兩岸各界要放眼長遠，凝心聚力，克難前
行。
全國政協港澳台僑委員會主任孫懷山在座談中表示，

「一帶一路」倡議是大陸對外開放的重大舉措，也是促進
全球互利共贏和共同發展的重要路徑。我們是兩岸一家親
的命運共同體，更應把握機遇，探討在「一帶一路」建設
中兩岸經貿合作的新模式，共尋新商機，實現攜手發展，
互利共贏。我們要為深化兩岸經貿合作、增進兩岸民間交
流獻計出力，要為鞏固深化政協委員和民意代表機制化交
流繼續努力。
全國政協港澳台僑委員會副主任、海協會常務副會長鄭

立中表示，2008年以來，兩岸經貿合作更緊密，大陸對台
經濟的重要性不言而喻。近年來，海協會已多次組織大陸
台資企業赴西部考察，鼓勵台企參與「一帶一路」建設。
大陸各級政府也出台多種政策，幫助台企轉型升級，取得

良好成效。台灣在服務業等領域有較大優勢，兩岸企業合
作空間廣闊，應探討共同參與「一帶一路」建設之道。
台灣海峽兩岸民意交流基金會董事長饒穎奇表示，政協

委員和台灣民意代表的交流已進入第七年，受到雙方高度
肯定，應擴大交流領域，更多深入基層。對參加「一帶一
路」建設，台灣各界都表達了較強的意願，兩岸應共同探
討具體的實施辦法，加強溝通合作。
台灣海峽兩岸民意交流基金會董事洪奇昌表示，兩岸經

濟合作是一條不可逆轉的道路。台灣可以作為21世紀海上
絲綢之路的重要節點，與福建自貿區積極對接，並參與廈
漳泉一體化建設，從而抓住大陸經濟發展的機遇，實現兩
岸互利共贏。

香港文匯報·人民政協專刊訊
（記者任一龍中山報道）11月17
日，由黃埔軍校同學會主辦，廣東
省中山市委統戰部、廣東省黃埔軍
校同學會協辦的紀念孫中山先生誕
辰150周年第十屆黃埔論壇，在孫
中山先生的故鄉廣東省中山市舉
行。黃埔軍校同學會會長林上元在
致辭中說，為了挽救民族危亡，孫
中山先生在共產黨的幫助下，共同
創建了黃埔軍校。廣大黃埔師生在
東征、北伐和抗日戰爭中為國家統
一，民族獨立，為保衛國家主權和
領土完整，作出了重大貢獻，用血
肉之軀凝鑄成不朽的黃埔精神。

勿忘振興中華初心
林上元指出，黃埔精神與中山思

想一脈相承，都根植於中華民族的
悠久歷史和優秀文化，立足於當時
中國的民心所向和時勢所趨。「愛
國革命」的黃埔精神，之所以能夠
迸發出所向披靡的鬥志和力量，秉
承了中山先生振興中華民族的崇高
理想，蘊含着中山先生對祖國統一
的執着追求。當前，民進黨當局拒
不承認「九二共識」，在台灣大搞
「去中國化」，破壞了兩岸關係和
平發展的政治基礎，台海形勢嚴
峻。
林上元強調，習近平總書記在紀

念孫中山先生誕辰150周年紀念大
會上連續用6個「任何」宣示維護
國家統一的強大意志和決心，同時
也表達了不計前嫌的善意。廣大黃
埔人應始終「不忘初心」，銘記
「振興中華」的理想，共同為早日
實現祖國的完全統一，中華民族偉
大復興而努力奮鬥。

堅決反對分裂行為
台灣中國統一聯盟主席戚嘉林以

史為鑒，展望兩岸未來關係。他認
為台灣不可一面關閉「和平統一」
政治談判的大門，一面在島內搞
「去中國化」，使台灣失去中國屬
性，以拖待變搞所謂「台獨」。
他指出，中華兒女應該學習孫中

山先生崇高志向，傳承台灣先賢熱
愛祖國的高尚情懷，堅決反對任何
形式的國家分裂行為。希望兩岸同
胞把握歷史機遇，加強交流合作，
推動兩岸和平統一的進程。

■11月13日，韓啟德（中）一行考察威寧前進村污水處理廠。 韓賢普攝

■第十屆黃埔論壇現場。任一龍攝

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者江鑫嫻、凱雷綜
合報道）中國唯一一份由民主黨派中央主辦的參政黨報紙
《團結報》22日在北京舉辦創刊60周年紀念座談會。全
國政協副主席、民革中央常務副主席齊續春在會上表示，
《團結報》要堅定不移地弘揚老一輩與中國共產黨風雨同
舟、榮辱與共的優良傳統，不忘合作初心，更加緊密地團
結在以習近平同志為核心的中共中央周圍，切實負擔起中
國特色社會主義親歷者、實踐者、維護者和捍衛者的歷史
責任。全國政協副秘書長劉佳義到會祝賀並代表全國政協
辦公廳講話。
九、十屆全國人大常委會副委員長、民革中央原主席

何魯麗，十一屆全國人大常委會副委員長、民革中央原
主席周鐵農，民革中央副主席修福金、傅惠民、鄭建
邦、劉家強，民革中央原副主席朱培康，民革中央秘
書長李惠東等出席紀念大會，並對《團結報》推動統
戰、多黨合作起到的作用予以肯定。

拓新媒體矩陣
據悉，《團結報》是由民革中央主管、主辦的中國唯

一參政黨報紙。1956年4月25日，毛澤東發表《論十大

關係》的重要講話，「長期共存、互相監督」的八字方
針被確定下來。就在同一日，民革中央領導人主持創辦
的服務於統一戰線和民主黨派工作的《團結報》應運而
生。如今，《團結報》已發展成為統戰主流媒體，並創
建《團結報團結網》公號等多個有影響力的新媒體矩陣
平台，在近年來多次涉及統戰領域的新聞事件中引領輿
論，佔據網絡輿論主導權。

習仲勳題詞 習近平關切詢問
1986年，徐向前、習仲勳同志分別為《團結報》創
刊30周年題詞，習仲勳的題詞是「團結奮鬥，建設四
化，統一祖國，振興中華」；2012年12月24日，習近
平總書記走訪民革中央，關切詢問《團結報》的發展
情況；參觀民革中央展覽時，總書記看到習仲勳同志
為《團結報》創刊30周年的題詞版面，非常親切。

《文匯報》與《團結報》有「兄弟之誼」
2013年香港《文匯報》成立65周年，習近平主席致

賀信。本報訪問當時唯一在世的《文匯報》創刊百歲
老人、民革元老張克明，他後來向其傳記作者徐慶康

致信，信中言「民革初建時，與上海報人合辦《文匯
報》，今紀念出刊六十五周年，特專刊以記其事，
《團結報》與《文匯報》有兄弟之誼。」《團結報》
在上世紀八十年代初復刊後，在海外發行方面，將報
紙通過北京至香港航班運至香港《文匯報》，由時任
社長李子誦幫助在港發行。

中國唯一參政黨報紙《團結報》紀念創刊60周年

■■1111月月2222日日，《，《團結報團結報》》創刊創刊6060周年紀念座談會在北周年紀念座談會在北
京舉辦京舉辦。。 周福志周福志 攝攝

韓啟德韓啟德：：脫貧要不急不躁不怠脫貧要不急不躁不怠

台灣民意代表盼深度參與「一帶一路」建設

本疊內容：人民政協 文匯教育 地方視窗 娛樂新聞 體育新聞


